



Esta forma de asociación propone un estilo de vida distinto al general, que está basado en el respeto a la naturaleza y en el compromiso con el bien estar general tomando en cuenta el largo plazo. Su accionar se traduce en el cultivo de alimentos conscientemente, es decir, de manera natural y sin daños colaterales, donde importa, dentro del equilibrio entre el hombre y los recursos naturales, el desarrollo de una vida saludable en todo sentido. La visión de la comunidad es integral, es decir, cualquier acción y práctica de sus miembros, desde la construcción y el transporte hasta cualquier hábito, es realizada según los principios y valores que conforman la base de sus ideales.

Actualmente las comunidades de este tipo no necesariamente son asentamientos de grupos pequeños organizados como una pequeña villa como su nombre lo indica, sino que se dan de formas muy heterogéneas. Pueden ubicarse tanto en zonas rurales como en zonas urbanas, pueden ser conjuntos de casas como también viviendas en altura o pueden ser high-tech como también rudimentarias, al final los objetivos finales son los mismos.

*“Intentional communities have some advantages when it comes to pursuing sustainable”<sup>15</sup>*

Como parte de las comunidades con preocupación por el medio ambiente y la relación del hombre con la naturaleza existen variaciones, como las comunidades autosustentables, las comunidades ecológicas y las de tipo *Cohousing*.

Si bien todas persiguen el mismo fin que la eco villa hay distinciones que les dan denominaciones distintas, y aunque son mínimas, son determinantes pues cambian sus formas de organización y los grados acción.

En principio las *comunidades autosustentables* se diferencian de *comunidades ecológicas* en que las primeras buscan reducir de manera integral el impacto ambiental al punto de renunciar a muchas comodidades de la vida contemporánea y pasan a tener vidas más rudimentarias donde el hombre se integra lo máximo posible a la naturaleza, muchas veces los residentes de estas comunidades se autodenominan permacultores<sup>16</sup>. No en tanto las comunidades ecológicas pueden ser barrios en donde a través de métodos muy tecnológicos se buscan maneras de reducir el empleo de recursos no renovables, se hacen investigaciones en estos términos y se recicla lo máximo posible, pero no necesariamente renuncian al modo de vida contemporáneo.

Por otro lado las comunidades conocidas como *Cohousing*, que originalmente no surgen como comunidades intencionales, sino como grupos familiares en busca de formar barrios amigables, muchas veces tienen servicios compartidos y labores organizados de manera que los miembros participan como colaboradores mutuos para la realización de estos. En los casos en los que las *Cohousing* se organizan en torno a un edificio central y el barrio pasa a tener un centro de uso común, surge inherentemente una idea de eco comunidad, pues se aprecia la eficiencia del uso de recursos compartidos. Por ejemplo, se cocina en un mismo lugar para todos, por lo tanto los utensilios se comparten, la energía eléctrica, el espacio, el gas, y demás.

*Eco villa Svanholm, Copenhagen, Dinamarca*

Svanholm es una de las eco villas más antiguas que ha logrado perdurar a lo largo de los años. Fundada en 1978 a 50km al oeste de Copenhague, es actualmente la comunidad intencional más grande de Dinamarca. Esta eco villa funciona como una colectividad donde el trabajo, la economía, la propiedad son compartidas y la toma de decisiones es por consenso, es decir, propone un estilo de vida basado en el altruismo, el cual está planteado como una manera integral de relacionarse, es decir dentro y fuera de la comunidad y también hacia otros seres vivos. La práctica de esta ideología se refleja en su organización integral, por ejemplo en la economía, donde el 80 por ciento de los ingresos de cada individuo está dirigido a los gastos generales de la comunidad, como la electricidad, los impuestos y el mantenimiento, y el sobrante es para el uso particular.

Svanholm posee actualmente más de 500 hectáreas donde no solo se investiga a cerca de técnicas de cultivos orgánicos y cría de animales con métodos no nocivos, sino que también se ha preocupado por generar bosques naturales en un área de cerca del 40 por ciento del terreno. Conocida por ser pionera en lo que a granjas orgánicas se refiere, Svanholm fue también la primera fuente de distribución de productos orgánicos dentro de Dinamarca, y debido a la fuerza de este movimiento en Europa, la comunidad se ha logrado mantener activa y en constante crecimiento.

Los casi 200 residentes de la comunidad viven en grupos, ya sea organizado por familia o sin lazos de parentesco distribuidos en 12 casas ubicadas en el predio, las cuales rodean el edificio central, un castillo del siglo 17 que alberga todas las actividades comunitarias.

El modelo de vida que presentan apunta a demostrar que los esfuerzos en comunidad o en colectividad son más efectivos, más eficaces y más saludables para las relaciones interpersonales, y por ende, mucho más saludables con respecto a la toma de decisiones que podrían afectar a grandes masas. Svanholm ha ido enfocando su militancia hacia el desarrollo de productos sustentables e ideas de negocios relacionados para fortalecer la industria y expandirla.

**Ver imágenes: 1-2-3**

## **2. Comunidad espiritual <sup>17</sup>**

Las comunidades espirituales se diferencian de las religiosas en la apertura y flexibilidad ideológica. Muchas veces las comunidades espirituales abogan por una liberación interior que debe reflejarse en las acciones materiales, los modos de relacionarse o las actitudes hacia la vida misma. Los métodos o rituales pueden ser muy

<sup>15</sup> *Encyclopedia of Community*, From the Village to the Virtual World, Karen Christensen & David Levinson, Berkshire Publishing Group, USA 2003, INTENTIONAL COMMUNITIES AND ENVIRONMENTAL SUSTAINABILITY, Pag. 692.

<sup>16</sup> La permacultura; “perma” viene de permanente y “cultura” de cultivo. La permacultura es una propuesta de sistema integral para la proyección de hábitats humanos sostenibles. En principio la idea es imitar sistemas naturales de vida, que no interrumpen ciclos naturales ni ecosistemas, para generar una forma de vida humana no invasiva con el medio ambiente, capaz de satisfacer todas las necesidades del hombre.  
<http://www.elcaminodelapermacultura.com/permacultura>

<sup>17</sup> Sitios web oficiales donde se discuten y se publican noticias sobre Ecovillas;  
<http://gen.ecovillage.org/index.php/ecovillages/whatisanecovillage.html>  
<http://gen-europe.org/ecovillages/about-ecovillages/index.htm>  
<http://www.interdependentproject.org/ecovillage.htm>  
<http://spatialagency.net/database/why/ecological/ecovillages>